
  

 

 

 

 
Intersyndicale de sanofi-aventis    Le 28 janvier 2010 
 
            
    A l’attention de : 
    Monsieur Nicolas Sarkozy 
                                                              Président de la République française 
 
 
 

Monsieur le Président de la République, 
 
 

Les salariés du Groupe sanofi aventis débutent l’année 2010 dans un état de grande tension 
mêlant inquiétudes et angoisses.  
 

La grande majorité du personnel n’adhère pas aux choix des dirigeants tant les conséquences 
sociales et industrielles qu’ils constatent sont désastreuses. 
Ils ne supportent plus l’accroissement des injustices, le dédain de nos savoir-faire, la 
destruction des emplois, dangereuses pour l’avenir de chacun, pour notre industrie pour ceux 
qui travaillent, qu’ils soient ouvriers, techniciens, employés, cadres.   
 

C’est pourquoi depuis décembre notamment, sur de nombreux sites, dans de nombreuses 
régions, face à la surdité de la Direction Générale, la colère s'exprime.  
 

Concernant le pouvoir d’achat  
Pour 2010, les dirigeants décident unilatéralement  des revalorisations de salaires sans 
négociation, sans lien avec le niveau des résultats de la société. Cette décision est contestée 
par l’ensemble des représentants du personnel. 
L’industrie pharmaceutique, comme chacun le sait échappe à la crise. Sanofi aventis va 
afficher un résultat net pour 2009 de plus de 8 milliards € ! 
Vous plaidiez pour le pouvoir d’achat.  
 
Que comptez-vous faire ?   
 
Sanofi aventis est le 1er Groupe français, européen de l’industrie du médicament. 
En janvier 2004, vous avez particulièrement encouragé la constitution de notre groupe parce 
que vous y avez vu un moyen « de conforter les acquis stratégiques et le savoir faire français », 
tout en préservant les emplois dans le Groupe. 

Depuis, vous avez à plusieurs reprises réaffirmé votre intérêt  pour notre industrie et notre 
Groupe. 
 

Concernant le potentiel industriel et de Recherches 
Pourtant, par des choix fort contestables de nos dirigeants avec une restructuration drastique,  
notre potentiel s’affaiblit :   
Des sites industriels et de recherches sont cédés ou fermés. Des activités sont délocalisées ou 
sous traitées. Le taux de précarité sur les vingt et un sites industriels est proche de 20 %.  
Aujourd’hui, 3000 emplois sont supprimés, dont 1300 en recherche soit plus de 10% du 
potentiel national de recherche de toute l’industrie pharmaceutique, ainsi que 800 dans les 
fonctions supports et la visite médicale, portant ces suppressions à près de 15% des effectifs 
du Groupe en France. 
Notre travail, nos efforts sont niés. Nos atouts sont très affaiblis. 
Avec plus de 8 milliards de profits avec les nombreux rachats de sociétés effectuées en 2009, 
les actionnaires et les dirigeants n’ont-ils pas les moyens de reconnaître le travail, de garantir 
l’emploi en France, d’investir plus largement en interne ? 
 
 



Allez-vous laisser faire ?  

  
Le 5 Juin dernier, vous avez déclaré en présence des cinq acteurs majeurs de l’industrie 
pharmaceutique française, européenne et mondiale, Ipsen, LFB, Pierre Fabre, Sanofi Aventis 
et Servier (G5) : « la  R&D de l’industrie pharmaceutique est un moteur pour la croissance 
économique française …» et « avec 12.000 salariés en recherches et développement en 
France, le G5 contribue à l’emploi… pour nous c’est un sujet central ». 
 
Allez-vous laisser réduire nos capacités d’innovation ? 

Vous avez soutenu « le crédit impôt recherches » présenté comme «  une subvention inégalée 
dans le monde  pour inciter les entreprises à faire plus de recherches » ! Sanofi aventis a 
bénéficié de cette mesure qui aurait dû se traduire par une augmentation des activités et des 
emplois de recherches dans le Groupe, au contraire sur les 13 000 postes en R&D dans le 
monde, la Direction supprime 1300 postes des 6500 chercheurs en France soit 20 % des 
effectifs. Pas d'embauche de jeunes en recherche et il existe un fort risque de délocalisation à 
terme de l’oncologie aux USA. 

Allez-vous accepter que cet impôt soit détourné de sa finalité ? 
 

La presse dernièrement affirmait : «  …..Avec les vaccins antigrippaux, Sanofi Aventis tient une 
activité stratégique aux yeux des pouvoirs publics ». Elle appuyait : « L’ardent partisan de la 
fusion Sanofi Aventis sera très vigilant sur le devenir du groupe. »  
Les pôles de compétitivité tel que Cancéropôle vacillent par le manque de visibilité à long 
terme sur les investissements privés. Le grand emprunt doit-il aller au secours de grandes 
entreprises comme sanofi-aventis qui refusent d’assumer pleinement leur rôle d’entreprise 
citoyenne ? 
 
Fort de cette réalité, Monsieur le Président de la République ? Allez vous intervenir ? 

 ou 
Allez vous laisser détruire les activités, les emplois, les sites, l’économie des treize régions dans 
lesquelles notre Groupe est présent ? 
Pour répondre aux besoins de santé des Hommes, grandes maladies, maladies orphelines, 
faire face aux pandémies, aux maladies nouvelles ….avons nous trop de compétences ?  
 

Nous, professionnels du médicament et des vaccins, nous vous l’affirmons :  
pour travailler, pour innover, pour produire, pour répondre à notre mission d’utilité publique 
afin de mettre à disposition de chacun des médicaments adaptés aux pathologies, 
 

nous avons  besoin de respect, de justice et d’avenir 
 
C’est l’exigence que portent  les luttes des salariés et c’est pourquoi elles rencontrent un large 
écho sur tous les sites et dans les régions.  
 
Monsieur le Président de la République, nous sommes à votre disposition pour toute 
information complémentaire.  
 
 
Nous vous prions de croire, Monsieur le Président de la République, en l’assurance de notre 
haute considération. 
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